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区自然资源局：强化空间规划 腾出发展空间

本报讯 近日，省卫健委
发文确认 76个单位为“江苏省
级示范乡镇卫生院”、894 个单
位为“江苏省示范村卫生室”，
我区11家单位榜上有名。茅麓
卫生院被评为2019年江苏省级
示范乡镇卫生院；直溪镇汀湘
村卫生室等10个卫生室被评为

省级示范村卫生室。
下一步，我区卫健系统将

以省级示范乡镇卫生院和省级
示范村卫生室创建为抓手，改
善基层诊疗环境，优化服务流
程，让优质医疗资源下沉，不断
提升群众满意度。

顾裕铭 孙婷

省级示范乡镇卫生院和省级示范村卫生室名单公布——
我区11家单位榜上有名

本报讯 10 月 13 日上午，
2019仙姑丰收节暨仙姑村美丽乡
村示范项目揭牌周年庆活动隆重
举行，副区长朱霞出席活动。

2017年，常州市确定全市开
展“十点两区美丽乡村建设”，仙
姑村被首批纳入示范点建设。经
过半年时间规划和建设，去年 10
月13日，完成了美丽乡村示范点
建设揭牌仪式。经过美丽乡村一
期建设，仙姑村旧貌换新颜，先后
获得2018中国最美乡村、全国百
佳乡村旅游目的地、全国乡村旅
游重点村等荣誉称号，在省内外
拓展了知名度。

美丽乡村示范点揭牌一年
来，仙姑村的基础设施配套不断
完善，文化内涵逐步提升，形成了
党建+旅游、农业+旅游、文化+旅
游的休闲度假村落。目前，仙姑
村与景尚文旅合作，打造出了仙
姑十八房民宿、大坝下原宿、仙姑
酒吧、休闲渔业区、休闲观光农业
区等各式旅游业态，现已正式对
外营业。

仙姑村党总支书记、村委会
主任蒲斌告诉记者，下一步，仙姑
村将以福地仙居旅游发展有限公
司为主体，与景尚文旅深度合作，
共同开发仙姑村旅游产品，增设

观光小火车、农事体验、小吃一条
街等项目，让游客能够真正吃在
仙姑、住在仙姑、游在仙姑，增加
游客在仙姑村的停留时间；持续
完善仙姑村基础设施，增设公共
停车场及公共厕所；不断提升仙
姑村的品牌形象，积极争取三星
旅游村升四星，拓展仙姑村在省
内外的知名度。

“持续加大美丽乡村建设力
度，填充更多的体验性项目。”茅
山旅游度假区营销总监陈海辉表
示：“仙姑村将成为茅山旅游度假
区创建国家级的一个重要增长
极。”

活动现场，还为仙姑村美丽
乡村杰出贡献单位、仙姑村美丽
乡村杰出贡献奖获得者进行了
颁奖。

陈玉婷 李思佳 文/摄

我区举办仙姑村美丽乡村示范项目揭牌周年庆

本报讯 “探秘博物馆预
防性保护、感受戴王府彩绘保
护、体验完善的全民健身设施
……”10 月 9 日起，“民声话民
生”专栏开启了文体篇系列报
道，用镜头和文字记录金坛文
体的发展变化，让百姓倾诉文
体惠民工程带来的获得感。截
至目前，电视已经播出 4篇、报
纸刊登 4篇，新媒体同步推送，
引起市民关注。

完善的公共文化服务体
系，丰富多彩的文化体育活动
已经成为百姓生活中不可缺少
的精神食粮。系列报道期间，
记者走进社区、镇村，就文体惠
民工程的话题，广泛听取百姓
心声。广大市民们踊跃接受采

访，向记者讲述自己丰富的业
余生活，期待金坛的文体设施
越来越完善。

“平时只觉得城里的文化
体育设施近年来建设得很好，
看了报道后才知道乡镇和村里
的文体设施也这么完善了，作
为金坛人，生活在金坛我感到
很自豪。”市民李先生说。

“民声话民生”文体篇专题
报道共有 8 篇，内容涉及全民
健身工程提档升级、博物馆预
防性保护、戴王府彩绘保护、基
层综合文化服务中心、城市步
道慢行系统等。随后将陆续推
出交通、民政、平安等 5 个篇
章。

左玲

“文体民生”惠全民 民生报道得民心

本报讯 10 月 14 日上午，
省政府召开秋冬季大气污染综
合防治攻坚暨水环境治理推进
视频会议，通报今年以来全省污
染防治攻坚及水环境治理情况，
部署下阶段重点工作。副区长
周文俊带领相关部门负责人在
金坛分会场收听收看。

会议指出，目前江苏省环境
空气质量改善面临的形势严峻，
任务艰巨。秋冬季是重污染天
气的高发期，也是改善潜力最
大、最能出成绩、最能拉开差距
的时期，各地必须抓住这一重要
时机，用更多的减排量来抵消不
利气象条件的负面影响，实现同
比改善目标。要坚持以习近平
生态文明思想为指导，深入学习

贯彻水污染防治法，认真落实各
项水环境治理工作部署要求，以
高度负责的精神和有力有效的
措施，打好碧水保卫战。

会议要求，要立即解决当前
工作中存在的突出“短板”，针对
当前全省生态环境保护工作中
存在的应急预案不精准不到位、
审批和监管脱节、执法不注意方
式方法、企业主体责任落实不
力、服务意识欠缺、重点行业治
理落后、排污许可证管理等方面
问题，采取针
对性对策，抓
住工作重点，
坚 持 问 题 导
向，立即着手
解决到位。

会议强调，要统筹推进秋冬
季攻坚方案落实落地，通过严格
执法，确保秋冬季攻坚确定的各
项任务扎实推进。要集中力量
抓好落实，对检查发现的突出问
题重拳出击，依法查处，通过环
境标准提升来推进产业结构转
型升级。要确保落实效果，持续
改善空气环境质量和水环境质
量，按照序时进度完成各项工作
目标。

徐欢

我区组织收听收看
省秋冬季大气污染综合防治攻坚视频会议

（上接第一版）借车时，市民在刷
卡感应区内进行刷卡，锁止器会
语音提示“请取车”，语音提示后
30 秒内将车取走，即租车成功，
超过30秒没有取车，自行车将被
自动锁回；还车时，市民将公共
自行车推入锁止器，锁止器语音
提示“请刷卡”，将租车卡放在锁
止器刷卡区内，语音提示“还车
成功”，每张卡每年度原始信用

积分 100分，根据单次借车使用
时间采用阶梯式信用扣分制度。

“单次骑行不超过一小时，
就不会扣信用分，在城区，1小时
车程完全可以满足出行的需求，
又能避免自行车资源的浪费。”
市民杨金芳对这样的使用“规
矩”很赞同。

“由于公共自行车使用频率
高，骑行里程也多，所以不仅质

量方面必须要有保证，而且我们
还准备了一批流动的备用公共
自行车，哪个站点没车了，哪个
站点车使用率高，都可随时调节
增减。同时，为了保障市民的安
全出行，我们有专门的巡检员对
车辆进行定期检测，市民在使用
的过程中，出现任何问题，都可
以拨打 24小时客服热线。”周建
华说。

（上接第一版）
通过组织召开行长联席会

议、信贷季度例会和走访调研，
全区内银行机构创新金融产品
和金融服务，深度助力实体经
济发展，加大对优质企业、重点
骨干企业技术改造的信贷投
入，主动对接小微企业，将更多
的信贷资源向实体经济倾斜，
逐步提高制造业贷款占全部贷
款比例，金融支撑更加有力，至
2018 年底，全区金融机构人民
币各项存款余额 1094.33亿元，
人民币各项贷款余额 757.57亿
元。

近年来，我区经济指标增
幅持续保持领先，两个加快持
续取得突破，城市建设持续快
速推进，社会和民生事业持续
进步改善，都离不开金融的支
持。

经济快速发展也在反哺金
融业发展。

我区实体经济基础扎实，
民营经济发展活跃，给金融机
构的发展培育了沃土。我区先
后引进平安银行、招商银行等
一大批金融机构，全区的金融
体系更加健全，银行业金融机
构累计20家。

企业对资本市场的认知有
了翻天覆地的变化，从“要我上

市”到“我要上市”，我区企业正
在更有信心、更有激情的积极
参与股改上市，勇闯资本市场，
实现裂变发展。

2011 年，亿晶光电科技股
份有限公司A股重组正式在上
海证券交易所上市，成为当时
唯一在上海A股上市的纯太阳
能电池组件生产企业。

2017 年，常州朗博密封科
技股份有限公司在上海证券交
易所正式挂牌上市，这家小而
精企业的上市，唤醒了全区企
业的资本意识。

为鼓励更多企业走进资本
市场，我区制订出台了《关于加
快企业股改上市的若干意见》，
吸收了先进地区的好做法、好
经验，凡涉及企业股改问题,都
会享受“绿色通道”，优先办理
立项、环评、能评等手续，优先
享受政策奖励。在鼓励企业改
制设立股份有限公司、鼓励企
业上市融资和并购重组等方
面，有重要创新和突破。

经过多年的发展，2018 年
我区有上市企业4家，新三板挂
牌 9 家，省股交中心挂牌 189
家。

未来，金坛的金融生态将
更加良好。

金坛金融业：与实体经济比翼齐飞

公共自行车：将绿色出行进行到底

本报讯 区自然资源局按照
“两个加快创新提升年”活动的部
署和要求，多措并举节约集约用
地，强化空间规划，腾出发展空
间，全力保障经济发展。

积极做好用地报批工作，把
主动向上争取列为全年首要任
务。截至目前，争取国家计划
3536亩。推进土地整治，实施挂
钩工矿项目3550亩。做好国土空

间规划试点，开展规划评估、双评
价、城镇开发边界划定与三线协
调专题研究，积极与部、省对接，
争取获得部、省支持，力争新增规
划空间总量达预期目标。做好土
地利用总体规划一般性调整，报
常州市人民政府、省政府并获批
后组织实施。做好乡村振兴规
划，全域美丽乡村建设规划通过
区委、区政府审议，10月底将完成

报批。加快村庄规划编制，强化
土地执法监察，做好林地征占用
报批和茅山旅游度假区涉林项目
梳理等工作。

下一步，区自然资源局着重
做好以下几点：

抢抓时间进度

坚持目标细化，挂图作战，倒
排工期，抢抓时间，10月底前将各

板块建设用地报批、一般性规划
修改批复、林地占用报批等工作
落实到位。

积极向上争取

不折不扣完成省厅对我区在
执法、流量归还、耕地保护等方面
指示精神，结合我区实际及发展
需求，在用地指标等方面力争得
到省自然资源厅大力支持。

高质量完成试点

积极完成“三调”、“自然资源
确权登记”、“自然资源资产审
计”、“山水林田湖草生态修复”、

“国土空间规划编制”等省级试
点，力争12月底前形成上述试点

“金坛样板”，为金坛发展在试点
中争取更多红利。

蒋建君 陆思民


